
 
 

 

 

 
 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
Procès-verbal de la séance régulière de l’Assemblée du Conseil municipal de la paroisse de 
Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue lundi, 5 décembre 2016 à 19 h 30, à l’Hôtel de ville, situé 
au 1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la présidence du maire, M. Denis 
Rolland. 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Teresa Gagnon  
  Isabelle Allard 
  Geneviève Girard 
 MM. Guy Chamberland 
  Frédéric Belisle 
   Jacques Lavallée 

QUORUM 
 
 

La secrétaire trésorière, Mme Suzanne Marcoux, est présente. 
Le directeur général, M. Fredy Serreyn, est présent. 
L’inspectrice, Mme Dominique Roy Lajoie, est présente. 
 
 
2016-12-001 Ouverture de l’Assemblée régulière 

 
Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par M. Jacques Lavallée:         

 
L’ouverture de l’Assemblée à 19h30. 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
2016-12-002 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par M. Jacques Lavallée, appuyé par M. Guy Chamberland: 
  
L’adoption de l’ordre du jour tel que déposé, en laissant le varia ouvert. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

2016-12-003 Rapports de l’inspectrice du mois de novembre 2016 
 
CONSIDÉRANT que les membres du Conseil ont, individuellement, pris 

connaissance des rapports de l’inspectrice du mois de novembre 
2016; 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Girard, appuyée par M. Guy Chamberland: 

 
D’adopter les rapports de l’inspectrice du mois de novembre 2016, tels que 
présentés. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

2016-12-004 Adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 7 
novembre 2016 et de l’assemblée spéciale du 15 novembre 2016 

 
 
CONSIDÉRANT qu’une copie des procès-verbaux de l’assemblée régulière du 7 

novembre 2016 et l’assemblée spéciale du 15 novembre dernier, 
ont été remises à chaque membre du Conseil avant l’assemblée, 
ce qui dispense de lecture; 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Girard, appuyée par M. Jacques Lavallée: 
 
Que les membres du Conseil adoptent les procès-verbaux de l’assemblée 
régulière du 7 novembre 2016 et l’assemblée spéciale du 15 novembre dernier, 
et ce tels que déposés aux membres du Conseil.  

 
Adoptée à l’unanimité 

 
2016-12-005 Mandat à un architecte pour la confection des plans et devis pour 

la réfection du Musée Honoré-Mercier 
 

CONSIDÉRANT que la Municipalité a fait une demande de subvention auprès du 
Ministère de la Culture concernant la réfection du Musée 
Honoré-Mercier; 

 
CONSIDÉRANT que la Municipalité a reçu une acceptation préliminaire pour ce 

projet mais que le Ministère demande à ce que nous procédions 
à la confection des plans et devis ainsi qu’un estimé des coûts 
pour les travaux de réfection; 

 
 

Il est proposé par M. Jacques Lavallée, appuyé par M. Guy Chamberland: 
 
Que les membres du Conseil autorisent la confection des plans et devis pour la 
réfection du Musée Honoré-Mercier, et ce par le bureau d’architectes Blondin 
Nadeau, étant donné que ces derniers ont déjà travaillé à l’élaboration du carnet 
de santé du Musée. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

2016-12-006 Intervention au poste de pompage PP1 
 

CONSIDÉRANT que la Municipalité éprouve en ce moment des difficultés à 
récurer au niveau du poste de pompage PP1, et ce après diverses 
interventions; 

 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par Mme Teresa Gagnon: 
 
Que les membres du Conseil autorisent qu’une demande d’analyse du problème 
par des ingénieurs soit effectuée,au besoin, ainsi que d’autoriser l’acquisition 
d’une pompe plus performante. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
2016-12-007 Dermande d’appui pour l’entretien du cours d’eau : Décharge des 

vingt, branche 1 (Grand Sabrevois) 
 

CONSIDÉRANT que la Municipalité a reçu une demande afin que la MRC du 
Haut-Richelieu procède à l’entretien du cours d’eau de la 
décharge des vingt, branche 1, situé dans le Grand Sabrevois; 

 
 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Jacques Lavallée: 
 
Que les membres du Conseil appuient la demande pour l’entretien du cours 
d’eau décharge des vingt branche 1 dans le Grand Sabrevois. 
 
De transmettre à la MRC du Haut-Richelieu la présente demande et que le mode 
de répartition des coûts soit tel qu’à l’habitude, par arpent égouttant. 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
2016-12-008 Adoption du règlement no  300-2 modifié (approbation du 

M.A.M.O.T.) 
 
CONSIDÉRANT l’adoption du règlement no 300-2 en date du 7 novembre 2016; 
 
CONSIDÉRANT qu’il est nécessaire de préciser le terme des frais de 

refinancement; 
 

 
Il est proposé par M. Jacques Lavallée, appuyée par M. Guy Chamberland: 
 
D’ajouter au règlement no 300-2 l’article 2.1 à l’effet que : « les coûts de vente 
relatifs à l’émission des frais de refinancement estimés à la somme de 59 345.44$ 
seront remboursés sur un terme de 5 ans. » 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
2016-12-009 PIC 150 – plans et devis, appel d’offres, signature du protocole 

d’entente 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité a reçu le protocole d’entente concernant le 

programme de subvention du PIC 150 pour divers travaux de 
réfection pour le Centre Communautaire. 

 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Frédéric Bélisle: 

 
Que le Conseil de la municipalité autorise le Maire, Denis Rolland et le Directeur 
général, Fredy Serreyn à la signature dudit projet d’entente concernant le PIC 
150. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2016-12-010 Avis de motion – Règlement uniformisé (RM) 
 
Avis de motion est déposé par Mme Teresa Gagnon concernant le dépôt du règlement 
uniformisé corrigé, et dont une copie a été remise à chaque membre du conseil. 
 
 
 
2016-12-011 Renouvellement de l’entente du prêt d’équipement (Musée de la 

Civilisation) 
   

CONSIDÉRANT que le Musée de la Civilisation fait un prêt à la Municipalité d’un 
poêle d’époque, exposé au Musée Honoré-Mercier; 

 
CONSIDÉRANT que le Musée de la Civilisation demande si la Municipalité 

souhaite poursuivre la convention du prêt, car celui-ci vient à 
échéance. 

 
  Il est proposé par Mme Teresa Gagnon, appuyée par M. Jacques Lavallée : 
 

Que les membres du Conseil souhaitent poursuivre le prêt du poêle d’époque fournit 
par le Musée de la Civilisation et autorisent le renouvellement de la convention de 
prêt, en mandatant le Directeur général, M. Fredy Serreyn à la signature de ladite 
convention. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
2016-12-012 Dépenses du mois de novembre 2016 à être autorisées  
 

   CONSIDÉRANT que les membres du Conseil ont reçu la liste des dépenses du mois 
de novembre 2016 et que ceux-ci confirment en avoir pris 
connaissance; 

 
 

 Il est proposé par M. Jacques Lavallée, appuyé par M. Frédéric Bélisle: 
 
 

D’autoriser les factures et le paiement des dépenses du mois de novembre 2016 et 
ce, telles que présentées dans le rapport, étant donné que les fonds sont 
disponibles. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2016-12-013  Correspondance 
 

 
2016-12-014 Varia 

 
2016-12-015 Période de questions 

 
2016-12-016  Fermeture de l’Assemblée 
 

 
Il est proposé par  M. Guy Chamberland: 

 
La fermeture de l’Assemblée à 19 :42.   

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
_______________________   ____________________________________   
       
Denis Rolland, maire    Suzanne Marcoux, secrétaire-trésorière  


